
令和４年度豊明市保健センター運営協議会 会議録 
 
開会日時  令和４年５月３０日(月) 午後２時００分 
開会場所  豊明市保健センター ３階 講義室 
出席委員   嘉戸竜一（東名古屋豊明市医師会長）・佐脇正之（東名古屋豊明市医師会副会

長）・三浦英樹（愛豊歯科医師会豊明支部長）・松岡宏俊（愛豊歯科医師会豊明

副支部長）・太田満（豊明市薬剤師会長）・梶間通彦（豊明市社会福祉協議会理

事）原口浩美（瀬戸保健所長代理）・土屋正典（副市長） 
欠席委員  青木 睦 
事務局   健康推進課長：川原  子育て支援課長：松村 
      健康推進課長補佐：望月 
      子育て支援課おやこ健やか担当係長：佐々 
       
審議経過 
（課 長） 協議会開催の宣言 
（副市長） 協議会への参加及び日頃の当市保健事業及び市制への協力お礼と、今後も 

ご協力いただきたい旨の挨拶 
（課 長） 委員任期は令和３年度・４年度と２か年にわたるため、委員に委嘱状の交付 

（机上交付にて対応） 
委員の過半数の出席により協議会の成立と傍聴者なしの報告。 
委員長の選任に入り、規則で委員の互選によることを伝える。嘉戸委員の 
推薦の声があり、他の委員の拍手あり。委員長に嘉戸委員を選任。 
嘉戸委員長より、委員長の職務代理者に土屋委員を指名する。 

（委員長） 委員長就任の挨拶を行う。 
 
審議内容 
（委員長） それでは次第に従い議事に入ります。議題（１）令和３年度事業報告及び 
      議題（２）令和４年事業計画(案)を議題とします。各事業を一括で説明してい

ただき、その後質問を受けることとし、一括して承認をはかります。 
事務局の説明をお願いします。 

（事務局） 主だった、また変更のあった事業内容、新型コロナウイルス感染症による影響

について説明。 
       母子保健事業（母子手帳発行～健康診査まで切れ目のない支援） 
       ・ネウボラ推進 
       ・赤ちゃん訪問等事業、養育支援訪問（専門的相談、家事・育児援助） 
       ・子育てアプリ 

・乳幼児健診後のフォローと健診未受診フォロー 
・とよあけファミリー・サポート・センター 
 



       予防接種事業 
       ・ヒトパピローマウィルス 

成人保健事業 
       ・健康教育（市内ウォーキング） 
       ・健（検）診事業 

・とよあけ健康２１計画の推進 
（食育ネットワーク会議、禁煙デー、マイレージ事業） 

     ・特定保健指導 
（糖尿病性腎症重症化予防事業、CKD 予防教室、フレイル予防教室） 

       ・風しんの追加的対策（風しん第 5 期定期予防接種） 
       ・がん患者医療用ウィッグ等補助事業 
        説明終了 
 
（委員長）  説明が終わりました。委員からのご質問、ご意見をお受けいたします。 
       ご意見はありませんか。 
（委 員）  乳幼児健診未受診フォローと健診を合わせれば、すべて目視できているとい

う認識でいいのか。 
（事務局）  保健師の訪問等での目視だけでなく、保育所等関係機関からの情報も含めて、

すべて目視できています。 
（委 員）  説明より、虐待予防という観点からもこまやかに事業等対応できていること

がわかりました。数字について２点質問したい。母子保健事業より養育支援

訪問件数が平成２９年度、３０年度までは３桁の件数。令和元年度から令和

３年度まで２桁で推移しています。なぜ減っているのか。 
成人保健事業より、集団の成人健診について実施回数は２２回、件数は２件

となっているが、数字が逆ではないか。 
（事務局）  養育支援訪問については、これまで養育支援訪問か否かを判断するための 
       初回訪問も含めて計上しておりましたが、令和元年度より実情の数を把握す

るため、初回訪問件数は計上しないで、養育支援対象者を計上しております。 
成人健診は特定健診と同日に実施していますので、資料のとおりです。 

（委員長）  他にご質問、ご意見はありませんか。（挙手する委員なし） 
（委員長）  ご意見もないようですので、おはかりいたします。議題(１)令和３年度事業

報告及び議題(２)令和４年度事業計画(案)を原案どおりと承認することとし

てよろしいか。（異議なしと声あり。） 
       ご異議もないようですので、原案どおり承認いただきました。続いて議題(3) 
       その他を議題とします。 
(事務局)   豊明市保健センター運営協議会の公開等に関する取扱要領に基づき、本会議

要旨をホームページに掲載します。 
 (委員長）  他にご意見はありますか。（挙手する委員なし。） 
       ないようですので、以上をもちまして本日の運営協議会を終了いたします。 



 


